

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Setelah melakukan analisis terhadap data yang diperoleh dalam melakukan penelitian dengan judul “Peran Industri Kecil dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Menurut Perspektif Ekonomi Islam (Studi pada Usaha Konveksi di Link.Kebanyakan Kulon Kel.Sukawana Kec.Serang Kota Serang), maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Industri kecil pada usaha konveksi yang ada di Link.Kebanyakan Kulon berperan penting dalam (a) membuka lapangan kerja yang dapat mengurangi angka pengangguran di lingkungan tersebut karena mulanya banyak masyarakat yang kesulitan dalam mendapatkan pekerjaan namun adanya usaha konveksi ini masyarakat dapat bekerja tanpa mencari pekerjaan dengan merantau

ke tempat lain guna memperoleh pendapatan sehingga dengan pendapatan tersebut, perekonomian masyarakat menjadi lebih baik dan dapat mencukupi kebutuhan hidupnya sehari-hari seperti kebutuhan pangan, tempat tinggal, kesehatan keluarga, pendidikan anak-anak mereka dan lain sebagainya; (b) meningkatkan kesejahteraan bagi masyarakat Link.Kebanyakan Kulon yang dapat dilihat dengan lima indikator yaitu pendapatan, permukiman atau perumahan, kesehatan, pendidikan dan keagamaan. Masyarakat Link.Kebanyakan Kulon telah memenuhi kelima indikator tersebut, adanya usaha konveksi masyarakat tidak lagi kesulitan dalam mencari nafkah dengan mempunyai pekerjaan pendapatan menjadi meningkat dan sebagai salah satu sumber pendapatan masyarakat yang bisa membantu dalam memenuhi kebutuhan sehari-hari, juga membantu dalam merenovasi dan

membangun rumah. Tingkat kesehatan serta pendidikan masyarakat yang bekerja pada usaha konveksi dapat terpenuhi, hal ini tergambar dalam membantu biaya berobat, juga membantu dalam menyekolahkan anak-anaknya ke jenjang yang lebih tinggi lagi. Selain mengukur tingkat kesejahteraan pada aspek material dan sosial, aspek spiritual harus diperhatikan juga agar kesejahteraan dapat menyeluruh dan seimbang diantara keduanya. Telah dirasakan pada masyarakat yang bekerja di usaha konveksi bahwa mereka sadar akan hubungan manusia dengan tuhan dan manusia dengan manusia lain seperti melaksanakan ibadah dan pengajian.

2. Peran industri kecil dalam meningkatkan kesejahteraan menurut perspektif ekonomi Islam dapat dilihat bahwa (a) industri kecil pada usaha konveksi telah dilakukan sesuai dengan ajaran Islam yang dimana proses pekerjaannya dengan

berlandaskan ketuhanan, akhlak yang baik sesama tenaga kerja dan proses kerja yang menerapkan prinsip-prinsip dasar ekonomi Islam agar tidak menyimpang dari tujuan Islam. Prinsip-prinsip tersebut adalah ketauhidan, keadilan, dan kenabian yang dimana usaha konveksi ini menerapkan sifat-sifat Nabi Muhammad SAW seperti *shiddiq*, *amanah*, *tabligh* serta *fathanah*. (b) Islam menganjurkan manusia untuk bekerja, dengan adanya usaha konveksi ini telah membuka lapangan kerja yang membantu masyarakat dalam memenuhi kebutuhan hidupnya yang dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat, seperti halnya yang telah dijelaskan dalam islam kesejahteraan dapat terwujud dilihat dari indikator kesejahteraan dalam pandangan islam yaitu terpenuhinya konsumsi, rasa aman dan damai serta tauhid. Adanya usaha konveksi ini masyarakat dapat mempunyai pekerjaan yang menambah

penghasilan guna membantu masyarakat dalam memenuhi kebutuhan konsumsi, membantu masyarakat dalam merenovasi dan membangun rumah sehingga masyarakat menjadi aman dan nyaman untuk berlindung hidup dimasa yang akan datang. Ketika kebutuhan konsumsi dan terpenuhinya rasa aman dan nyaman Islam juga melihat dari tauhid banyak sekali masyarakat yang memiliki banyak harta tetapi tidak merasa bahagia karena hidupnya tidak tenang. Dengan demikian, masyarakat yang bekerja pada usaha konveksi telah memenuhi ketiga indikator tersebut dengan kata lain bahwa masyarakat Link.Kebanyakan Kulon telah mencapai kesejahteraan menurut pandangan Islam.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan maka penulis mengajukan beberapa saran sebagai berikut:

1. Kehadiran industri kecil pada usaha konveksi di Link.Kebanyakan Kulon dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat sekitar. Diharapkan keberadaan industri kecil usaha konveksi ini dapat menjadi motivasi bagi para warga masyarakat agar bisa mendirikan usaha lain serta menjadi pribadi yang produktif, kreatif dan terampil. Sehingga dapat menghasilkan produk yang lebih guna menambah harga jual yang tentunya akan menambah peningkatan pendapatan pemilik maupun masyarakat sekitar.
2. Bagi pemerintah diharapkan mampu berkontribusi secara adil dalam pemberian bantuan modal kepada masyarakat agar dapat meningkatkan ekonominya sehingga masyarakat yang tingkat kesejahteraannya dibawah dapat memperbaiki kehidupannya serta bersikap adil dalam memberikan bantuan kepada pemilik usaha konveksi agar dapat memperluas usahanya

sehingga dapat menyerap tenaga kerja yang lebih banyak lagi.

3. Pemilik usaha dengan pengusaha lain, maupun pengusaha dengan karyawan harus menjaga hubungan baik agar saling menguntungkan, dapat bekerjasama dalam mengembangkan usaha dengan bersaing secara sehat serta juga meningkatkan rasa aman dan nyaman pada saat proses bekerja pada usaha konveksi tersebut.